



ACKERMANN - GEMEINDE
Hessen

Eschenheimer Anlage 21
60318 Frankfurt am Main
☎ 069 / 1501-188
📠 069 / 1501-190
frankfurt@ackermann-gemeinde.de
Frankfurt, 08. August 2017

70 Jahre – Jubiläumswallfahrt der Vertriebenen nach Amöneburg

am Sonntag, den 20. August 2017
mit Monsignore Dieter Olbrich, München

Liebe Mitglieder und Freunde,

es waren vor allem sudetendeutsche Katholiken, die seit 1947 im August zur sogenannten Flüchtlingswallfahrt nach Amöneburg zusammenkamen, in den Anfangsjahren mehrere tausend Menschen. Immer wieder waren Personen, die mit der Ackermann-Gemeinde eng verbunden waren, als Hauptzebranten in Amöneburg, wie Abt Petrus Möhler O.Pream. oder Abt Virgil Kinzel OSB. Auch in diesem Jubiläumsjahr wird mit Monsignore Dieter Olbrich, Präses der sudetendeutschen Katholiken und Geistlichem Beirat der Ackermann-Gemeinde, als Hauptzebranten, ein Mitglied der Ackermann-Gemeinde diese Veranstaltung mitgestalten. Es wäre schön, wenn möglichst viele Mitglieder der Ackermann-Gemeinde auch nach Amöneburg kämen. Amöneburg liegt 15 km östlich von Marburg/Lahn, in spektakulärer Lage auf einem Basaltkegel inmitten einer Ebene. Der unterzeichnende Reinhard Forst führt nach Ende der Veranstaltung Interessenten durch die Altstadt auf der Bergkuppe.

Ablauf der Wallfahrt:

- 10.15 Uhr Gottesdienst in der Stiftskirche St. Johannes d.T.; anschließend kurzes Beisammensein am Erinnerungskreuz in der Nähe der Kirche an der Stadtmauer
- 12.00 Uhr Im Pfarrheim (unterhalb des Friedhofs; ebenfalls in der Altstadt) bietet der Förderverein für die Stiftskirche eine leibliche Stärkung an (Erbsensuppe mit Würstchen, Kartoffelsalat, Kaffee und Kuchen. Begrüßung durch Vertreter der Stadt und der Kirchengemeinde. Kurze Information zur Ackermann-Gemeinde und die Königsteiner Anstalten durch Monsignore Olbrich
- 14.00 Uhr Abschlussandacht, danach Kaffee und Kuchen und für Interessenten die Stadtführung

Im Pfarrheim wird eine Dokumentation zu den Wallfahrten und ihren historischen Kontext zu sehen sein.

Eine Anmeldung zur Wallfahrt ist zwar nicht erforderlich. Eine Rückmeldung an die Landesstelle über eine beabsichtigte Teilnahme wäre aber hilfreich, um dem Amöneburger Förderverein die Planungen zu erleichtern. Bitte werben Sie auch in Ihrem Bekanntenkreis für diese Wallfahrt.

Mit freundlichen Grüßen,

Reinhard Forst
Ackermann-Gemeinde